
令和５年度「学校評価結果報告書」

学校法人　上平井幼稚園

取組み内容

1 職員研修の充実

子どもたちの保育環境をより整え
る為、教員の為の研修を充実させ
る。
・SI遊びの園内研修を実施する
・臨床の先生をお招きし、発達に
関する研修を受ける

A

●学期に一度ずつ教職員に向けてSI遊びの研修を実施している。
研修は有意義であるという声が全員からあがっており、講師の先生方の進め
方・声のかけ方を具体的に学び、自分のクラスに活かす事ができている。

●発達に関する研修も、昨年度より短いスパンで実施することができた。
研修を増やす事により、子どもへの対応をしっかりと知る事ができた事はもち
ろん、教職員同士での情報共有や、自発的な対応方法の話合いなども増えた
と感じており、園全体の意識が向上した。

●発達に関する研修を定期的に行う事により、他のクラスの子どもの姿を園全
体で把握する事ができるというメリットも大きいと感じた。

2 園児の安全確認

・幼稚園バスに園児を置き去りに
しないよう十分注意する。
・園外保育等における場面の切替
わりにおいては園児の人数確認を
行う。
・園児の所在を絶えず把握する。
・園庭、園舎内にて園児が怪我等
することがないよう配慮する。
・欠席連絡のない園児については
電話連絡等し所在の確認を行う。

A

●バスでは今年度から置き去り防止ブザーを導入した。動画による解説で、全
教職員が使えるように周知徹底を行った。
●置き去り防止ブザーを活用する事により、確実に置き去りを防ぐ事が出来た
が、バスの床面も含めた目視確認も徹底する事により、忘れ物を減らす事もで
きた。
●バスの際に、欠席や遅刻の連絡がない場合は、園にいる先生から必ず連絡
を入れるようにしている。
●園外保育はもちろん、園内活動の際のトイレのタイミングなどでも常に人数
確認をするという癖がついた。
●防犯カメラを見てケガの理由や様子を知ることができ、今後の対策に繋げ
る事ができている。

Ⅰ．教育目標

Ⅱ．本年度の重点的な目標

Ⅲ．評価項目と取組み状況

評価項目 取組み状況

当園ではこの度、令和５年度の幼稚園学校評価として、教職員による⾃⼰評価を実施いたしました。教職員⼀⼈ひとりが、⾃らの教

育活動や園運営の状況を振り返ることで、⾃⾝や園全体を⾒つめ直すいい機会となりました。

また、それぞれの評価結果について、皆で話し合うことにより、成果や今後の課題、改善の⽅向性などを明らかにすることができま

した。この⾃⼰評価の結果を深く受けとめ、更なる教育活動の充実、教育環境の整備、教職員の資質向上に努めてまいります。

①人間形成の基礎を育てる

幼稚園とは、子ども社会の中でお互いの心や身体の痛みを知り、成長していく場所。まわりの子ども達との関わりの中でやさしさ、思いやりの心を育み、相

手の気持ちを察することのできる子に育つよう指導・援助していきます。

②豊かな表現力を育てる

音楽表現、絵画・言語表現、身体表現など、自分の気持ちをあらゆる方法で表現する子どもは、さまざまな活動を通じて成長します。しかし、結果重視の教

育では表現の幅を狭め、才能の芽を摘むことにもなりかねません。プロセスを大切にし、時間をかけて適切に指導・援助していきます。

③たくましい心と体を育てる

心の成長に、身体の成長は欠かせません。「本来のたくましさとは感情の豊かさである」と考え、子どもの「やってみたい」を大切に、体力・運動能力の向

上を図っています。2歳児から5歳児まで、それぞれに独自のカリキュラムを用意し、個々の特性に応じて指導・援助していきます。

④自ら考え、自ら判断し、行動できる子を育てる

脳が急速に発達する幼児期は、思考力、想像力、判断力を育てるのに最適な時期です。当園では、教師と子ども達が共感し合い、「気づき」と「発見」を

喜び合う『SIあそび』を通じて、幼児が自ら学んでいく力を育て、個々の特性に応じて指導・援助していきます。

●職員研修の充実

●園児の安全確認

●食育の充実

●地域への情報発信

1/2



令和５年度「学校評価結果報告書」

学校法人　上平井幼稚園

取組み内容

3 食育の充実

教職員と栄養士・調理スタッフと
の協力・連携体制を整え、子ども
達の「選食力」「食事のマナー」
「文化の伝承」へとつなげる。ま
た、ご家庭への食育に関する情報
発信を充実させ、保護者との共通
理解を深める。

A

●ふりかけ作りや味噌作り、お魚の解体を通して、普段食べている料理がどの
ように作られているのかを、子どもたちが見る・感じる事ができ、食育に繋がっ
ている。
●お魚の解体では、狙い通り子どもたちが命の大切さやありがたさに気付くこ
とができたと感じている。
●普段の食事だけではなく、郷土料理や海外の料理もメニューに取り込むよう
にしている。
●食育の為に敢えてワンプレートでなく、陶器を使用し、お皿の配置や両手で
持つことを自然に伝えている。
●給食日誌に日々の食べ進み具合などの様子をこまめに記録し、それを献立
会議で伝えて、PDCAを上手く回せている。

4 地域への情報発信

地域に根付く教育機関として、園
の活動・方針を広く地域に発信
し、地域の子育てに貢献する。
・HPの内容を充実させ、より多く
の方に見て貰えるようにする。
・インスタグラムを使った情報発信
を継続・内容の更なる向上を図
る。

A

●今年度からYOUTUBEを開設し、より多くの情報を保護者の皆様をはじめ、
地域の皆様にお届けできるようになり、好評をいただいている。
●インスタグラムやYOUTUBEに載せる写真や動画を取る際に、何をしている
のかはもちろん、園として何を伝えたいのかを意識して場面を撮るように心掛
けた。
●地域との連携という意味では、小学校と交流し、就学に向けての注意点を
教えていただけた事が良かった。

Ａ 十分達成されている

Ｂ 達成されている

Ｃ 取組まれているが、成果が十分でない

Ｄ 取り組みが不十分である

1 職員研修の充実

2 園児の安全確認

3 食育の充実

4 地域への情報発信

●ケガを防止するために、壊れていたり、角が鋭い玩具などは今後も見つけ次第すぐに対応していく。
●担任が欠席確認をしに、職員室に行く際に部屋が手薄になるので、部屋にいても確認ができるシステムや方法等を
検討しても良いのではないかと考える。
●バスの安全対策のレベルは、今年度しっかりと上がったと考えており、気を抜かずに継続することが重要。
●無断欠席が無いように、保護者の方に欠席連絡を徹底してもらう。

評価項目 取組み状況

【評価の基準】

Ⅳ．今後取り組むべき課題

●SI遊びや、発達の研修は非常に有意義であった。今後も引き続き行いたい。
●教職員にアンケートを取り、学びたいテーマの研修をプラスαしていただけると嬉しい。
●研修の際に、発言する人にどうしても偏りが出てくるため、全員が発言できる雰囲気作りをしたい。
●日々の疑問点などを自分でメモしておき、研修の際に質問し、解消できるようにしたい。

以上

●栄養士・調理スタッフだけでなく、担任側からも食育についての情報を保護者の方に伝えられる事ができると、更に
家庭との連携が上手く進むと思う。
●年に１回、保護者の方向けに試食会を行い、園の考えを共有していただく機会を設けてはどうか。
●これまで通り子どもたちへの声掛けを徹底して行いたい。（お腹を付けて食べる、苦手な物も一口は食べる、スプー
ン・フォークは4歳後半には下手持ちができるように）

●広く一般の方にも園の雰囲気や取組みが伝わる写真を掲載したい。日々の写真だけでなく、1日の流れや年間の行
事の流れなども掲載していきたい。
●行事の舞台裏（先生たちの見えない頑張り）なども投稿してみてはどうか検討する。
●園の特色であるSI遊びいついて、詳しく掲載してみたい。
●保護者の方から、園の手遊びを教えて欲しいとの要望があったため、発信してみたい。
●撮影を遠慮されている保護者の方への配慮は、忘れずに続けていく。

Ⅴ．学校関係者の評価
R６年　３月
保護者代表３名に紙面にてヒアリング

１．園が自己評価で設定した目標・計画は適切であったか。【全員が適切に実施していると判断した。】
●音楽、絵画、英語、体育等、さまざまな活動を行ってくれたことにより、子どもたちは大きく成長できたと感謝しています。
●園児の安全確認は、保護者として一番大切なところですが、状況毎の細かな取り組みをしていただいたと思います。
●適切だと感じます。特にバスの置き去りに関する対策や園内のトイレでの人数確認など、園児たちの安全を確保する為の行動目標が具体的で、信頼が高まりました。

２．評価結果の内容は適切であったか。【全員が適切に実施していると判断した。】
●食育に関して、子どもたちが色々な食べ物に挑戦して食べられるようになったと感じる。本人の自信にも繋がっていた。また、お魚の解体は楽しく学べたと嬉しそうに話して
いました。
●置き去りブザーの迅速な導入や、対策を保護者にメールにて情報共有していただいたことで、安心して園に預ける事ができました。
●インスタグラムやYoutubeは家で楽しく拝見させていただきました、上平井幼稚園の楽しい園生活が多くの方の目に留まったことと思います。

３．今後、取り組むべき課題は適切に設定されているか【全員が適切に実施していると判断した。】
●課題が明確で、そのための行動目標が具体的だと思います。
●SIあそびを通して様々な考え方ができるようになったので、今後も続けて欲しいです。
●給食の試食会や、ホームページに掲載している本日の給食はとても参考になりました。
●行事の舞台裏（先生方の頑張り）は保護者も知るべきだと思います、是非配信して下さい。

４．今後園に期待することがあれば教えてください。
●娘は上平井幼稚園に通えて本当によかったと話しています。それは先生方が温かく見守り、熱心にご指導してくれたおかげだと感謝しています。
今後も子どもたちが明るくのびのび楽しく過ごせる園である事を願っています。
●保護者への情報開示は今後も更に進めていただきたいです。先生方の頑張りも是非見たい、上平井幼稚園の良い雰囲気を多くの方に伝えて下さい。
●様々な経験を積ませていただき、先生方には感謝しています。卒園しても幼稚園を応援します、Youtubeやインスタグラムは是非充実させて下さい。
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